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Stadt Bramsche 

 
 

Protokoll 
über die 7. Sitzung des Ortsrates Sögeln 

vom 31.05.2023 
Dorftreff Eckelkamp 3, 49565 Bramsche 

 
Anwesend: 
 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Uwe Knäblein  
Frau Monika Papke  
Frau Silke Schäfer  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Herr Jan-Gerd Bührmann  
Herr Reinhard Schlesier  
Herr Arnold Strehl  
Frau Anette Sube  

Mitglied FDP 
Herr Dr. Eckhard von Bock und Polach  

Verwaltung 
Herr BD Christian Müller  

Protokollführer 
Herr Eckhard Kirchner  
 
 
Abwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Gundolf Böselager  
 
 
Beginn: 19:00   Ende: 20:30 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und  

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.03.2023 
 

  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters   
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 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der  
Ortschaft Sögeln 
 

  

 7   Sachstand Feuerwehr Epe-Sögeln   

 8   Prioritätenliste für den Ortsrat Sögeln WP 21-26/0278  

 9   Beantwortung von Anfragen und Anregungen   

 10   Anfragen und Anregungen   

 11   Einwohnerfragestunde   

 12   Verschiedenes 
 

  

 
NICHTÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 13   Genehmigung des nicht öffentlichen Protokolls der Sitzung vom 

01.03.2023 
 

  

 14   Anfragen und Anregungen   

 15   Vorschlagsliste zur Wahl der Schöffen im Ortsteil  
Sögeln für die Geschäftsjahre 2024 – 2028 

WP 21-26/0272  

 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  
 
ORM Knäblein begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
OBM Böselager fehlt entschuldigt.  
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
ORM Knäblein beantragt die Erweiterung der Tagesordnung um einen TOP  
(Nachverdichtung Potentielle Nachverdichtung Ortsteil Sögeln „ Am Krebsbach „) 
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür 
     0 Gegenstimmen 
     0 Enthaltungen  
 
Der TOP wird als neuer TOP 15 eingefügt 
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TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.03.2023  
 
ORM Knäblein lässt über das Protokoll der letzten Sitzung abstimmen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:   8 dafür 
     0 Gegenstimmen 
     0 Enthaltungen 
 
  
TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
ORM Knäblein informiert über Veranstaltungen und Ereignisse, die seit der letzten Sitzung  
stattgefunden haben. 
 
31.03.2023  90. Geburtstag von Wilma Beifantz 
04.04.2023  85. Geburtstag von Gisela Dallmann 
24.05.2023  Diamanthochzeit (60 Jahre) von Ingrid und Johann Hinrichs   
 
 
TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Es wurden keine Fragen gestellt  
 
 
TOP  6 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Sögeln  
 
Der Ortsrat stimmt über folgende Zuschüsse ab:  
 
Katzenhilfe ev bekommt keine Zuschüsse 
 
SV Hesepe / Sögeln bekommt   450.- € 
Seniorenkaffee bekommt   700.- € 
Volkstrauertag eine Kranzspende 150.- € 
 
Abstimmungsergebnisse:   
 
Katzenhilfe ev    0 Stimmen dafür einstimmig abgelehnt 
     8 Gegenstimmen 
     0 Enthaltungen 
 
SV Hesepe / Sögeln   8 Stimmen dafür einstimmig angenommen  
     0 Gegenstimmen 
     0 Enthaltungen 
 
Seniorenkaffee    8 Stimmen dafür einstimmig angenommen 
     0 Gegenstimmen 
     0 Enthaltungen 
 
Kranzspende    8 Stimmen dafür einstimmig angenommen 
     0 Gegenstimmen 
     0 Enthaltungen 
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TOP  7 Sachstand Feuerwehr Epe-Sögeln  
 
BD Christian Müller informiert den Ortsrat Sögeln und die Bürger von Sögeln, unter Einsatz eines 
Beamers, über den Neubau und die Kosten eines Feuerwehrhauses in Epe. Das neu erbaute 
Feuerwehrhaus ist für den Ortsteil Epe und Sögeln gedacht.   
 
 
TOP  8 Prioritätenliste für den Ortsrat Sögeln WP 21-26/0278 
 
TOP 8.1 
Der Ortsrat Sögeln möchte, dass der Anbau bzw. die Erweiterung der KITA in Sögeln in die 
Prioritätenliste  
aufgenommen wird.  
 
 
Abstimmungsergebnis:   8 Stimmen dafür einstimmig angenommen 
     0 Gegenstimmen 
     0 Enthaltungen 
 
TOP 8.2 
Einige Bürger möchten wissen, ob ein Ersatzwegebau durchgeführt werden kann? Das bedeutet, dass 
entlang der Bahnschienen ein Weg, der ca 1m breit sein dürfte, diesen Weg wird dann von Radfahrer 
oder Fußgänger genutzt. Die Baumaßnahmen müssten allerdings von der Stadt Bramsche 
durchgeführt und getragen werden. Ein weiteres wäre, es müsste von den Anliegern Grund und 
Boden gekauft werden. Die Grundstücke von den Anliegern befinden sich vom Armenhausweg 
Richtung  
Kiewenweg. 
  
Lt. BD Christian Müller ist das ein Fall für die Prioritätenliste und wird somit bei TOP 8 aufgenommen.   
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür einstimmig angenommen 
    0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen 
  
 
TOP  9 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
 
Die Beantwortungen der Anfragen werden von ORM Knäblein vorgelesen und von den 
Ortsratsmitgliedern zur Kenntnis genommen und grundsätzlich akzeptiert.   
 
 
TOP  10 Anfragen und Anregungen  
 
TOP 10.1 
ORM Sube teilt mit, dass Ecke Rothenburger Straße / Alte Riester Straße das Warnschild  
„Vorsicht scharfe Kurve, so ausgeblichen ist, dass es unlesbar ist und deshalb ersetzt werden sollte.  
 
 
TOP 10.2 
ORM Sube teilt mit, dass an der Rothenburger Straße zur Einmündung in die Straße Eckelkamp 
Die Grabenböschung immer wieder absackt. 
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TOP 10.3 
Im Bereich Bushaltestelle an der Sögelner Bahnhofstraße / Am Krebsbach sollte die marode 
Pflasterung repariert werden. 
 
TOP 10.4 
Die zwei Straßénschilder an der Straße Wilhelm Kuhlmann Dwengel hängen schief und ein 
Schilderpfosten steht nicht im Lot. Die Schilder müssten restauriert werden. Im Zuge der 
Restaurierung sollen dann aber auch die Rückseiten der Schilder beschriftet werden. 
 
TOP 10.5 
Am Transformatorenweg wurden neue Eichen gepflanzt, nun drohen diese einzugehen. Da müssten 
unbedingt Wassersäcke angebracht werden. 
 
TOP 10.6 
Am Riester Damm drohen die Seitenränder abzusacken. Die müssen befestigt werden. 
 
 
TOP  11 Einwohnerfragestunde  
 
TOP 11.1 
Einige Bürger möchten wissen, ob ein Ersatzwegebau durchgeführt werden kann? Das bedeutet, dass 
entlang der Bahnschienen ein Weg, der ca 1m breit sein dürfte, diesen Weg wird dann von Radfahrer 
oder Fußgänger genutzt. Die Baumaßnahmen müssten allerdings von der Stadt Bramsche 
durchgeführt und getragen werden. Ein weiteres wäre, es müsste von den Anliegern Grund und 
Boden gekauft werden. Die Grundstücke von den Anliegern befinden sich vom Armenhausweg 
Richtung Kiewenweg. 
  
Lt. BD Christian Müller ist das ein Fall für die Prioritätenliste und wird somit bei TOP 8 aufgenommen.   
 
 
Abstimmungsergebnis:  8 Stimmen dafür einstimmig angenommen 
    0 Gegenstimmen 
    0 Enthaltungen 
 
TOP 11.2 
An der Sögelner Bahnhofstraße im Bereich der Haltestelle, muss dringend die Straße repariert  
werden. Die Schlaglöcher werden immer größer. 
 
 
TOP  12 verschiedenes  
 
ORM von Bock und Polach berichtet über den Einsatz einer Drohne zur Rettung von Rehkitze.  
Bereitstellung und die Kosten werden von der Fa. Hegering übernommen. Es wird vier bis fünf  
Stunden bevor das Feld gemäht werden soll, der Acker mit einer Drohne abgesucht. Aufgrund dieser  
Vorgehensweise konnten schon 8 Rehkitze gerettet werden.   
 
 
________________       ______________            _______________ 
i.V. ORM Knäblein Christian Müller Eckhard Kirchner 
Stv. Ortsbürgermeister Verwaltung Protokollführer 
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